

Exigen patrullajes para evitar otra catástrofe ante altas temperaturas

Vecinos de sectores de Penco que no se vieron afectados por el último megaincendio mostraron su inquietud.

Cristian Aguayo Venegas
 cronica@estrellaconcepcion.cl

Ante el aumento de las temperaturas pronosticadas para este sábado, vecinos de distintos sectores de Penco donde no llegó la catástrofe del 18 de enero, pero que cuentan con bosques cercanos, manifestaron su preocupación por el riesgo de incendios y situaciones de emergencia, exigiendo mayor presencia policial y patrullajes preventivos.

La comunidad advierte que, tras lo ocurrido hace ya tres semanas, el temor sigue latente y que es urgente reforzar las medidas de seguridad para evitar nuevos focos.

Rodrigo García, presidente de la JJVV Villa Belén, comentó que "con la administración anterior, siempre en noviembre comenzaban los trabajos de cortafuegos y la revisión de la red hídrica de las comunidades. Lamentablemente, el 2025 no fue así", manifestó, añadiendo que "en septiembre pasado envíé una carta solicitando cortafuegos para toda Villa Belén (...) pero solo dieron fechas que no se cumplieron".

"Lamentablemente ocurrió lo de Lirquén y la



VECINOS DE PENCO TEMEN QUE HAYA NUEVOS FOCOS DE INCENDIO EN LA COMUNA.

única respuesta es que todo recurso y ayuda están destinados a los sectores afectados. Por lo mismo, esperamos que la autoridad pueda tener sus servicios moviéndose por las otras zonas de Penco que no se vieron afectadas, para evitar cualquier situación de riesgo", cerró.

Pamela Monsalvez, dirigenta vecinal de La Greda, indicó que "siempre existe la preocupación de

nuestros vecinos cuando hay temperaturas elevadas. Es inevitable recordar enero del 2017, cuando se quemaron los bosques por ambos lados y que, gracias a bomberos, brigadistas y vecinos, se impidió que el fuego llegara a las casas".

"Por lo mismo, hacemos un llamado a las autoridades y también a Forestal Arauco y a Conaf a trabajar en conjunto, para que, con drones y brigadas,

puedan patrullar el sector y así poder evitar una nueva catástrofe en la comuna", aseveró.

Jessica Rodríguez, presidenta de Lomas del Sol, expresó que "hay mucha preocupación, ya que es casi el único sector que se salvó de ser quemado dentro de la comuna".

Además, si sucede algún foco en la Interportuaria, lo más probable es que nos veamos afectados si no lo

ÉNFASIS EN PREVENCIÓN

Alberto Bordeu, director regional (s) de Conaf, apuntó que luego de las recientes precipitaciones, "han vuelto las altas temperaturas y el viento, que vuelve a secar el combustible y, por lo tanto, cobra nuevamente relevancia nuestro indicador, el Botón Rojo, que señala aquellas comunas que tienen mayor riesgo de que un pequeño foco pueda convertirse en un incendio forestal y generar problemas". "Nuestro llamado para la población de toda la región es poner mayor énfasis en las medidas de prevención, tratando de ser colaboradores y no generar incendios, y también denunciar si se detectan focos", finalizó.

gran controlar el fuego".

Sin embargo, dijo comprender que por ahora la atención esté puesta en los damnificados del reciente megaincendio.

Roberto González, vecino de Cosmito, manifestó también la inquietud en dicho sector, ya que "la vez pasada nos salvamos con el incendio que venía desde la cárcel. A pesar de que venía por el frente, los vecinos estaban muy preocupados, entonces, se hace necesario que se hagan patrullajes como la vez pasada, ya que nos hace sentir más seguros frente a lo que pueda pasar", finalizó.

PATRULLAJES

El alcalde de Penco, Rodrigo Vera, afirmó que "vamos a aumentar no solamente los patrullajes, las coordinaciones con el

Ejército, con Carabineros y el personal municipal, y sobre todo la coordinación con los dirigentes vecinales, para prevenir posibles focos".

"Estamos generando el recorrido para retirar aquello que quedó tras el incendio, pero también es importante recordar que, previo a los incendios forestales, ya habíamos hecho denuncias porque teníamos personas que estaban generando focos de incendio", comentó.

"Por lo tanto, también hacer un llamado a los vecinos: que, ante la primera sospecha o antecedentes de terceros que estén generando incendios, por favor, entreguen los antecedentes, porque no solamente los vamos a buscar, los vamos a perseguir y vamos a aplicar todo el peso de la ley", concluyó. ☀